

## México aún transita por el camino de economía emergente (El Financiero 16/05/12)

México aún transita por el camino de economía emergente (El Financiero 16/05/12) Isabel Becerril Miércoles, 16 de mayo de 2012 Persisten grandes problemas de desempleo, educativo y fiscal. Presenta el nivel más alto de pobreza relativa en la OCDE. A 50% de trabajadores les resulta difícil vivir de sus ingresos. México cumple 18 años de pertenecer a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y continúa transitando por el camino de una economía emergente, con grandes problemas de desempleo, educativos y fiscales, además de presentar el nivel más alto de pobreza relativa. Alberto Espinosa Desigaud, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señala que uno de cada cinco mexicanos es pobre, comparado con uno de cada diez en promedio en el resto de los países miembros del organismo, y casi a la mitad de los mexicanos les resulta difícil o muy difícil poder vivir de sus ingresos. El organismo multilateral ha puesto a disposición de las autoridades su conocimiento para mejorar la situación, pero continúa el problema debido a que no se hacen las reformas que requiere el país. Ante ello hace un llamado a impulsar los cambios estructurales y a someter a revisión los "puntos críticos" de nuestra economía. La OCDE ha identificado retos mayúsculos de largo plazo, como la viabilidad de nuestro sistema de salud y seguridad social, y consistentemente afirma que los cambios en la ley laboral, fiscal y energética son indispensables para la economía. Refiere que entre las recomendaciones de la OCDE al gobierno mexicano está la eliminación de exenciones, excepciones y privilegios fiscales, lo que ayudaría a ampliar la base de contribuyentes y incrementar los ingresos, y simplificaría el sistema tributario, reduciendo así las oportunidades de evasión. También plantea la revisión de los subsidios en el país, pues tan sólo en el rubro energético cuestan hasta 1.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). En el caso de la gasolina señala que el beneficio a un sector importante de la población no compensa el impacto colateral en términos ecológicos y de desarrollo. Debilidades En el marco de la próxima reunión de la OCDE, que se realizará el próximo día 22 en París, otro punto crítico del país es la debilidad de los ingresos fiscales, con la más baja recaudación como porcentaje del PIB entre los países miembros de la Organización. No obstante aclara que en su más reciente estudio sobre México la OCDE reconoce que el gobierno mexicano ha realizado esfuerzos significativos para poner fin a las lagunas tributarias en los últimos años e incrementar la capacidad recaudatoria, donde destaca la introducción del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) en 2008. Espinosa Desigaud expone que en educación se necesita un cambio de paradigma, reorientar esfuerzos, programas y presupuesto público para mejorar la calidad del sistema en todos los niveles, midiendo los avances con parámetros internacionales. Precisa que la OCDE identifica retos mayúsculos de largo plazo, como la viabilidad del sistema de salud y seguridad social, y afirma que las reformas laboral y energética son indispensables para la economía mexicana.